

CASOS CLÍNICOS DE ANEMIA EN LA ENFERMEDAD RENAL CRÓNICA

Alberto Martínez-Castelao

Presidente de la Sociedad Española de Nefrología

Nefrología Sup Ext 2012;3(5):1

doi:10.3265/NefrologiaSuplementoExtraordinario.pre2012.Sep.11706

Querido lector:

Los avances en el tratamiento de la anemia de la enfermedad renal crónica (ERC) han sido uno de los cambios más trascendentes de los últimos años en Nefrología. La aparición de agentes estimulantes de la eritropoyesis (AEE) a finales de la década de los 80 supuso un gran logro, a la vez que una mejoría en las complicaciones de la ERC y en la calidad de vida de los pacientes, especialmente por la disminución drástica de los requerimientos transfusionales.

Paralelamente a la amplia utilización de los AEE, han surgido nuevos retos en el manejo de la anemia, como la optimización de dichos tratamientos y la definición de rangos de hemoglobina adecuados para conseguir una mejor relación beneficio/efectos adversos.

A pesar de que el tratamiento de la anemia está ampliamente extendido entre los pacientes con ERC y puede suponer una rutina en el manejo global de dicho paciente en los distintos campos de la Nefrología, siguen presentándose desafíos y nuevas preguntas que hacen que la formación en el campo de la anemia renal sea de gran interés entre los nefrólogos.

Me congratula poder presentar este monográfico de casos clínicos sobre anemia, que sin duda es de gran interés y puede responder a los nuevos retos y dudas que surgen sobre dicho tratamiento.

La Sociedad Española de Nefrología apoya decididamente esta iniciativa como sociedad científica, a la vez que da

la enhorabuena a los autores de cada caso clínico por el excelente trabajo realizado. Destaca especialmente la importante labor de los editores de la monografía, los Dres. José Luis Górriz Teruel, Francesc Moreso Mateos y Enrique Morales Ruiz, que han trabajado en la selección de los casos y han hecho aportaciones para la mejor transcripción de los mismos, ya sea desde el punto de vista científico como de edición del manuscrito.

Igualmente, quisiera expresar nuestro agradecimiento a Roche Farma por el apoyo a esta iniciativa, que sin duda alguna va a ayudar a los nefrólogos a mejorar el conocimiento para el abordaje y manejo de la anemia del paciente con enfermedad renal, a la vez que supone un ameno y formativo ejercicio de actualización de esta frecuente complicación en el paciente con ERC.

Barcelona, 5 de septiembre de 2012



Dr. Alberto Martínez Castelao
Presidente de la Sociedad Española de Nefrología